
Во Владикавказе продолжаются ра-
боты по обновлению асфальтово-
го полотна. Ремонт улично-дорож-

ной сети находится на личном контроле 
главы АМС г. Владикавказа Бориса 
Албегова, который регулярно проверяет 
объем и качество выполняемых работ.

В ходе очередной рабочей поездки глава 
городской администрации проверил, как идет 
ремонт дорожного покрытия перекрестка улиц 
Калинина и Леваневского. Асфальтовое полот-
но здесь сильно износилось, что приносило 
большие неудобства водителям автомашин. 
Сейчас на перекрестке полным ходом идут до-
рожные работы.

– Я живу в этом районе, потому часто про-
езжаю данный участок дороги. Необходимо 
сказать, что асфальт на перекрестке был уже 
никакой, весь в ямах и выбоинах. Глаз раду-
ется, когда смотрю, как обновляют дорожное 
полотно на перекрестке. Даже не верится, что 
здесь будет гладкая дорога, на которой води-
телям будет комфортно ездить, – поделился 
своими впечатлениями Руслан Кортиев.

По словам сотрудников дорожной службы, 
объем работ на перекрестке улиц Калинина и 
Леваневского составляет около 500 квадрат-
ных метров. Замену асфальтового покрытия 
здесь планируют завершить до конца недели.

Необходимо отметить, что на данный мо-
мент ремонтные работы идут и на ул. Комсо-
мольской. В этом году уже отремонтированы 
улицы Гвардейская, Гаппо Баева, Чермена Ба-
ева, Пушкинская (от ул. Куйбышева до ул. Ба-
ракова), Шмулевича (от ул. Пушкинской до 
ул. Ватутина), Кантемирова. Также полностью 
заменено асфальтовое полотно на Кировском 
и Пожарском мостах.

Дорожные работы будут продолжаться и 
дальше, до наступления холодов. К этому вре-
мени планируется обновление асфальтового 
полотна на улицах Митькина, Красногвардей-
ской, а также на части улиц Веселой и Гадиева.

Алена ДЖИОЕВА

Вот так незаметно прошло пять лет с 
тех пор, как на проспекте Мира начало 
вещать радио «Город». С того момента 

центральная улица столицы республики стала 
особенной: здесь всегда царят гармония и по-
зитив. Ведь из колонок льется самая лучшая 
музыка из разных уголков мира.

Когда прогуливаешься по проспекту и парку, не-
вольно ловишь себя на мысли: «Как же мы раньше 
жили без этой задумки?». Солнечный день прекрас-
ная музыка делает еще теплее, а в дождливую погоду 
под нее хорошо поностальгировать. В любом случае, 
какие бы ассоциации и эмоции ни вызывало уличное 
радио, задумка нравится и владикавказцам, и гостям 
столицы.

В преддверии пятилетнего юбилея очень захо-
телось узнать, кто же эти люди, творящие эфир ра-
дио «Город». И мы решили познакомить вас, наши 
дорогие читатели, с его руководителем Артуром 
Албеговым, одним из творческих проектов которо-
го и является полюбившееся владикавказцам (и не 
только) радио.

– Артур Борисович, расскажите, пожалуйста, 
как появилась идея создания радио «Город»? Тя-
жело ли было реализовать задумку?

– На самом деле идея не уникальна, я не яв-
люсь ее автором. Раньше нас эту задумку уже реа-
лизовали в ряде городов, например в Краснодаре 

и Тюмени. Помню свои ощущения, когда впервые 
оказался в зоне вещания подобного проекта. Сра-
зу охватило праздничное настроение. Отчасти это 
напомнило мне советское детство, когда на ули-
цах звучали патриотические песни. Они создава-
ли определенную атмосферу. Но в других городах 
сам контент, концепция, формат радиостанции 
были совершенно другими. В Краснодаре, к при-
меру, звучала клубная музыка, в Тюмени – а-ля со-
ветская эстрада.

Во Владикавказе мы решили пойти на рисковый 
эксперимент и попытались в формат радио включить 
практически каждый жанр – от классики до рок-н-
ролла. С точки зрения законов радио это не совсем 
правильно, поскольку любая радиостанция должна 
иметь свой определенный формат, рассчитанный на 
свою аудиторию. Но мы руководствовались прежде 
всего тем, что наша музыка должна быть качествен-
ной вне зависимости от жанра.
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В минувшее воскресенье на Аллее Героев владикавказского Ме-
мориала Славы прошла неординарная акция. Возле захоронений 
дважды Героя Советского Союза, Героя Монгольской Республики 

генерала армии Исса Плиева и Героя Советского Союза Каурбека То-
гузова была рассеяна земля, привезенная из райцентра поселка По-
ныри Курской области, где недавно была увековечена память воинов – 
уроженцев Осетии, воевавших на Курской дуге. По самым скромным 
подсчетам, в кровопролитной Курской битве принимали участие около 
трех тысяч наших земляков. Двое из них были удостоены звания Героя 
Советского Союза – Алихан Гагкаев (посмертно) и Каурбек Тогузов.

Совсем недавно, 30 августа, в рамках визита делегации РСО-А под руковод-
ством министра республики по вопросам национальных отношений Аслана Цу-
циева в Курскую область, на центральной площади райцентра поселка Поныри 
был торжественно открыт памятник, который был изготовлен и установлен на 
средства известного в республике предпринимателя и мецената Станислава 
Дзебоева при поддержке Главы Северной Осетии. Хотя на черном мраморе золо-
тыми буквами выбиты имена только двух героев, это памятник всем призванным 
на фронт из Осетии бойцам разных национальностей, обагривших кровью сво-
ей курскую землю. В тот день частицу этой священной земли было решено взять 
именно здесь и рассеять у могил защитников Отечества.

На состоявшемся в тот день в Понырях многолюдном митинге собравшихся 
от имени губернатора при-
ветствовала заместитель 
председателя Комитета по 
внешним связям областной 
администрации Светлана 
Дорош. Она высказала слова 
благодарности представи-
телям делегации Северной 
Осетии за инициативу уве-
ковечить память своих зем-
ляков на курской земле, за 
активную гражданскую по-
зицию и нашу общую память. 
«Многие родственники со-
ветских солдат и офицеров, 
воевавших на нашей земле, 
стремятся побывать в тех 
местах, куда забрасывала 
война их близких. Десятки тысяч людей побывали за эти годы в Поныровском 
районе. И эта память будет объединять всех нас всегда. Наши сердца искрен-
не благодарны им, вынесшим на своих плечах все страшные тяготы войны. Свой 
долг мы видим и в том, чтобы сохранить историческую правду о том героиче-
ском времени, передавать ее из поколения в поколение и не допустить искаже-
ния истории. И сегодня мы вносим еще одну лепту в это правое дело», – сказала 
Светлана Дорош.

В воскресенье возле памятника Каурбеку Тогузову заместитель председате-
ля республиканского Совета ветеранов Руслан Бедоев поведал собравшимся о 
славном ратном пути и послевоенной деятельности героя, о пребывании деле-
гации РСО-А в Курской области. А затем инициативная группа под руководством 
Станислава Дзебоева отправилась в Кадгарон, родное село Алихана Гагкаева. 
Привезенная с Курской дуги священная земля была рассеяна рядом с обелиском 
в память о герое на родовом кладбище Гагкаевых и возле его бюста на местной 
Алее Славы.

Владимир ИВАНОВ

Предприниматели Север-
ной Осетии, оказавшие 
детям из малообеспечен-

ных семей помощь в подготовке к 
школе, получили благодарствен-
ные письма от Министерства 
труда и социального развития 
РСО-А.

Награды получили 12 меценатов, 
многие из которых занимаются благо-
творительностью далеко не первый 
год. Среди награжденных – Дмитрий 
Дюбуа, Валерий Абиев, сестры Батяе-
вы, Сильва Акопян и другие  предпри-
ниматели республики.

– Сейчас власть стала намного 
ближе ко всем, – сказал Дмитрий 
Дюбуа. – Это тот институт, который 
готов обсуждать проблемы. Пока 
люди неохотно откликаются, но глав-
ное – начать. И дай бог, чтобы эта 
тенденция только набирала обороты. 
На самом деле людей, которые помо-
гают, очень много, если будет инфор-
мационная поддержка, то их будет 
еще больше.

Идея помочь детям из малообеспе-
ченных семей подготовиться к школе 
возникла у благотворительного фон-
да «Успение». Затем фонд обратился 

в министерство, и уже совместно был 
составлен список из 50 семей, нужда-
ющихся в помощи.

– Министерство  обратило внима-
ние на некоммерческие организации, 
и сразу у нас все стало получаться, – 
говорит директор благотворительного 
фонда социальной поддержки населе-
ния «Успение» Наталья Носова. – Мы 
вместе помогаем тем людям, которым 
больше некому помочь.  А таких у нас 
в республике очень много. Мы хотим 
не просто дать еды, одеть, а вырастить 
новое поколение ребят.

По словам заместителя министра 
труда и социального развития Анжелы 
Мамаевой, эта акция стала всего лишь 
второй совместной с фондом «Успе-
ние». Однако она прошла настолько 
успешно, что решено обязательно про-
должить сотрудничество.

Сейчас министерство предложило 
предпринимателям еще один вариант 
меценатской помощи: взять некоторые 
семьи под свой патронаж и регулярно 
им помогать, однако «не порождать иж-
дивенчество, другими словами, давать 
им не рыбу, а удочку». Предпринимате-
ли охотно откликнулись на это предло-
жение.

Елизавета ЧУХАРОВА

АКТУАЛЬНО

СВЯЩЕННАЯ ЗЕМЛЯ
Акция

Глава РСО-А Вячеслав Битаров принял участие в 
совещании под председательством вице-премьера 
РФ Дмитрия Козака, на котором обсуждался вопрос 
реализации Плана социально-экономического раз-
вития республики на 2018–2020 годы.

На встрече в Москве присутствовали предста-
вители профильных федеральных министерств и 
ведомств, а также заместитель председателя Пра-
вительства РСО-А – полномочный представитель 
РСО-А при Президенте РФ Борис Джанаев.

В ходе совещания обсудили подготовку распоря-
жения Правительства РФ и исполнение поручения Гла-
вы государства о реализации на территории Северной 
Осетии Плана, в рамках которого предусматривается 
строительство и реконструкция объектов здравоохра-
нения, культуры, образования и спорта. Органам ис-

полнительной власти страны Дмитрий Козак поручил 
подготовить предложения по выработке механизма 
реализации стратегически важных вопросов.

– Мы продолжаем работу над включением 
объектов социальной инфраструктуры Северной 
Осетии в федеральные целевые программы – это 
для нас приоритет. Руководству республики важно, 
чтобы ее граждане могли получать медицинские ус-
луги широкого профиля в достойных условиях, чтобы 
в сельских поселениях люди могли заниматься в со-
временных спортивных секциях и качественно орга-
низовывать свой досуг. В сам План развития прежде 
всего входит строительство школ и детских садов, 
что считаем одной из приоритетных задач, – отметил 
Вячеслав Битаров.

alania.gov.ru

Официально

Перспективы на благо республики
В Москве рассмотрели готовность Плана социально-экономического развития Северной Осетии.

Признательность

Меценатов тоже не забывают

ВНИМАНИЕ! ОГРАНИЧЕНИЕ ПОДАЧИ ВОДЫ
Комитет жилищно-коммунального хозяйства и энергетики АМС г. Владикавказа сооб-

щает, что в целях улучшения качества предоставления питьевой воды в столице Северной 
Осетии МУП «Владикавказские водопроводные сети» проведет комплекс работ по ремон-
ту водопроводных сетей. В связи с этим 19 сентября 2017 г. с 18.00 до 03.00 в Левобе-
режной части г. Владикавказа будет временно ограничена подача питьевой воды.

ВНИМАНИЕ! ОБЪЕЗД!
19 сентября с 10.00 до 16.00 будет перекрыта ул. Ардонская на участке от ул. Мамсу-

рова до ул. Гадиева в связи с проведением траурных мероприятий.
21 сентября с 10.00 до 13.00 будет перекрыта ул. Ленина на участке от ул. Горького до 

ул. Бутырина в связи с установкой подъемного крана. Просим с пониманием отнестись к 
ситуации и заранее искать пути объезда.

Заявки на учебники 185 государственных и муниципальных школ 
обеспечены на 100 процентов. Для библиотек средних общеоб-
разовательных учреждений Министерство образования и науки 

РСО-А приобрело 177 570 учебных комплектов на сумму около 89 мил-
лионов рублей.

В рамках подготовки  общеобразовательных учреждений к новому учебному 
году Министерством образования и науки РСО-А проведена большая подготови-
тельная работа по закупке книг. Учебники приобретались на основе заявок об-
разовательных учреждений, сформированных ими самостоятельно, исходя из 
комплектации библиотечного фонда. 

Учащиеся уже получили комплекты книг, необходимые на учебный год. Напом-
ним, что право на бесплатное обеспечение школьников учебниками закреплено в 
законе Российской Федерации «Об образовании».

Министерство образования и науки РСО-А обращается ко 
всем родителям: все требования о покупке  учебников, кото-
рые включены в федеральный и региональный перечень, являются 
НЕЗАКОННЫМИ. О любых подобных фактах сообщайте по телефону
8-(988)-871-04-40. 

Министерство образования и науки РСО-А

Комментарий

Минобр: Школы 
обеспечены учебниками
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(Окончание. Начало на стр. 1)Первый юбилей В ритме «Города»Важно, чтобы это была музыка, вос-
питывающая вкус. Так, мы собрали в 
нашем плей-листе все самое лучшее 
из мировой музыки.

На строительство сети радиовеща-
ния потребовалось около года. Все на-
чалось в 2011-м. Помню, мы повесили 
первую колонку просто для того, чтобы 
понять, как это будет звучать. Включи-
ли песню Michelle из репертуара The 
Beatles. Меня это заворожило, заряди-
ло на дальнейшую работу.

– Исходя из чего подбирался 
репертуар радиостанции? Есть ли 
какие-то табу?

– Радио «Город» сопровождает от-
дых и досуг горожан, а также гостей 
столицы республики. Поэтому оно 
должно вызывать положительные эмо-
ции. Если человеку что-то доставляет 
удовольствие, я склонен думать, что 
это должно продлевать его жизнь и 
делать его более счастливым. Музыка 
как вид искусства – это потрясающая 
вещь, она влияет на настроение чело-
века, его внутренний мир, на отноше-
ние к жизни, формирует в нем все са-
мые лучшие качества.

Сам я достаточно поздно стал ув-
лекаться музыкой. Классика тронула 
меня только тогда, когда я ее услышал 
на концерте. Соответственно, я поду-
мал о том, что было бы неплохо, если 
бы в центре Владикавказа, где соби-
рается молодежь, звучали классиче-
ские произведения. Взять, например, 
Штрауса. Его вальсы не могут оставить 
человека равнодушным.

К классическим произведениям 
прибавилась инструментальная му-
зыка, джазовая, потом баллады. Мы 
экспериментировали, искали. Обяза-
тельно присутствует в плей-листе осе-
тинская эстрадная музыка. В нашем 
эфире одними из первых звучали пес-
ни и произведения Булата Газданова, 
Тосолтана Мамсурова.

На сегодняшний день мы имеем уже 
сформированный плей-лист, который 
проверен, подкреплен мнением горо-
жан. Мы понимаем, что движемся в вер-
ном направлении. Единственное, очень 
хотелось бы, чтобы в плей-листе было 
как можно больше музыки, которая пи-
шется нашими авторами-исполните-
лями. Но, к сожалению, кроме группы 
«ФидEн», сложно найти произведения, 
которые бы соответствовали опреде-
ленному эстетическому уровню.

Что касается табу, то в нашем эфи-
ре вы точно не услышите попсу и шан-
сон.

– Вы упомянули, что проводили 
опросы. И что же говорят горожане 
о радио «Город»?

– Около трех лет назад мы прово-
дили глобальные опросы совместно с 
администрацией Владикавказа, чтобы 
выяснить отношение к проекту людей, 
которые живут, работают или отдыха-
ют в этой зоне. Мы заходили в каждую 
квартиру, задавали вопросы. Подавля-
ющее большинство опрошенных вы-
сказались в пользу радио «Город». Это 
является подтверждением того, что мы 
в большей степени приносим людям 
пользу. Мы познакомились со всеми 
жителями центральной улицы. Благо-
даря этому, когда у нас бывают какие-
то технические неполадки, они нам 
звонят и сообщают о них.

– У радио «Город» много инте-
ресных социальных, образователь-
ных проектов. Расскажите немного 
о них.

– Изначально хотелось внести 
какую-то образовательную составля-
ющую. Действительно, есть у нас по-
стоянные передачи и рубрики разной 
тематики. Одна из старейших – «Мину-
ты поэзии на радио «Город», где звучат 
стихи на русском и осетинском языках 
разных поэтов. Постоянные ведущие 
этого проекта – Алан Албегов и Мария 
Федорович.

В этом году предполагается огром-
ный проект с Центром современного 
искусства, с Галиной Тебиевой в рам-
ках симпозиума «Аланика». Мы им пре-
доставили два эфирных дня. Участники 
симпозиума на базе нашего ресурса 
смогут осуществить свои творческие 
задумки.

Очень бы хотелось обратить вни-
мание на наш общий проект с АМС г. 
Владикавказа под названием «Ретро-
новости». Идея просто гениальная: 
вещать новости столетней давности. 
Составитель новостей и автор про-
екта – Фатима Найфонова. Благодаря 
сотрудничеству с СОИГСИ мы получи-
ли доступ к архивам газеты «Терские 
ведомости». «Ретроновости» основа-
ны на материалах, опубликованных в 
газетах за 1874 год. Из новостей до-
революционной прессы можно узнать, 
чем жил наш город в прошлом. Читает 
новости Вячеслав Вершинин. У него 
прекрасный голос, у него получается 
погрузиться в ту эпоху, благодаря чему 
проект состоялся.

Есть на радио «Город» час класси-
ческой музыки. Также в начале каждого 
часа мы выпускаем в эфир классиче-
ское произведение. В объявлениях и 
новостях стараемся рассказывать о са-
мых интересных событиях Владикавка-
за, анонсировать культурные и другие 
интересные мероприятия.

– Какова на сегодня зона охвата у 
радио «Город»?

– Проводное радио вещает на 
проспекте Мира, в Парке культуры и 
отдыха имени Коста Хетагурова, на 
набережной от площади Штыба до 

пешеходного моста у гостиницы «Вла-
дикавказ». У нас появились поклонни-
ки, доброжелатели, соратники в лице 
санатория-профилактория. Они сами 
построили такую же сеть проводного 
радио на территории санатория и ре-
транслируют наш контент. Такой же 
проект, как во Владикавказе, у нас был 
запущен с АМС города Ардона. Благо-
даря Владиславу Тотрову мы теперь 
звучим и в центре Ардона. 

Для максимального охвата аудито-
рии мы постарались двинуться даль-
ше – в интернет-ресурсы. На сегод-
няшний день наш плеер размещается 
практически на всех информационных 
порталах Северной Осетии. Вещаем 
и за пределами республики. Мы запу-
стили утреннюю новостную программу 
«Кавказ сегодня» на одноименном но-
востном портале.

Что касается FM-волны, конеч-
но, хочется развиваться дальше и 
радовать слушателей на волнах FM-
диапазона. Пока нам удалось охватить 
Правобережный район нашей респу-
блики. Мы получили все разрешитель-
ные документы, вот уже два года ве-
щаем в FM-диапазоне на частоте 87,5 
в Беслане. К сожалению, во Владикав-
казе нас слышно с большими помеха-
ми. Будем стараться расширять зону 
вещания.

Хочется отметить, что репертуар 
проводного радио отличается от наше-
го FM-радио. То, что не подходит для 
уличного вещания, но достойно вни-
мания слушателей, мы транслируем на 
FM-волнах. Например, FM-передача 
The Best From the West с ее постоянным 
ведущим Владимиром Дзугкаевым. Он 
рассказывает об истории развития рок-
музыки в очень интересной манере, от-
даленно напоминающей те времена, 
когда вещал «Голос Америки».

– Налажена ли у вас обратная 
связь с радиослушателями? Воз-
можно, есть каике-то передачи, 
предполагающие общение в пря-
мом эфире?

– Как такового интерактива со слу-
шателями у нас нет. Хотя бывают со-
вершенно уникальные случаи. Напри-
мер, недавно мы запустили проект 
под названием «Город говорит, город 
поет». Мы призывали людей озвучить 
фразу из песни любимой группы, кото-
рая могла бы стать девизом для всего 
человечества. Я также высказал свое 
мнение, что фраза All you need is love 
из песни группы The Beatles может 
стать девизом для всего человечества. 
Я действительно считаю, что любовь – 

это все, что нужно людям в мире. Нуж-
но напеть фразу, после чего в эфир вы-
дается оригинал. Мне показалось, что 
этот проект может быть частью какого-
то образовательного процесса. Всегда 
интересно узнать, у кого какие девизы, 
ориентиры в жизни.

Мы кинули клич в интернете, указа-
ли номер сотовой связи, привязанный 
к WhatsApp, чтобы люди скидывали 
туда свои предпочтения. И вот на этот 
номер вдруг раздался звонок, я под-
нимаю трубку и слышу голос пожилого 
человека. Он здоровается, представ-
ляется и начинает признаваться в люб-
ви нашему радио. Говорит, что слушает 
утренний эфир с рок-н-роллом – му-
зыкой его молодости. Я его спраши-
ваю: «А на чем вы слушаете нас?». Он 
объясняет, что ловит радио «Город» 
на простенькую антенну старенького 
кассетника SHARP. Мне стало прият-
но, что все-таки кто-то во Владикавка-
зе слушает FM-эфир, что он доступен. 
И пожилой человек продолжает: «Есть 
помехи в эфире, не всегда хорошо 
слышно, поэтому не могли бы вы за-
писать на кассету несколько песен?». 
Меня это очень тронуло. Я попросил 
нашего главного редактора с ним свя-
заться, раздобыть кассету и записать 
ее. Так что аудитория у нас очень раз-
ная. Нас слушают люди самых разных 
возрастов.

– Расскажите немного про кол-
лектив радио «Город». Как проходят 
ваши творческие будни?

– Мой коллектив – это мое сердце. 
Основную лепту в нашу работу внесла 
главный редактор Аделина Кайтукова. 
90 процентов всего музыкального кон-
тента – ее заслуга. Она перелопатила 
всю мировую музыку. Естественно, и 
все остальные мои коллеги, сотрудни-
ки – люди очень грамотные, образо-
ванные, с хорошим вкусом.

Творческий процесс – это всегда 
интересно! Он превыше всего и де-
лает людей по-настоящему счастли-
выми. Сейчас кризисное время, всем 
приходится много работать. Но нужно 
надеяться на лучшее и все равно ста-
раться находить время на проекты, 
которые будут приносить пользу окру-
жающим.

В минувшее воскресенье, 17 сентя-
бря, мы отметили пятилетие нашей де-
ятельности. Постарались это сделать 
именно в нашей концепции. Меропри-
ятие проходило на открытой площадке 
в формате open air. Спасибо всем, кто 
пришел нас поздравить! 

– Артур Борисович, спасибо вам 
за интересную беседу. Мы поздрав-
ляем ваш дружный коллектив с пер-
вым юбилеем и желаем вдохнове-
ния и творческих побед!

Беседовала
Екатерина ДЖИОЕВА

«Радио «Город» сопровож-
дает отдых и досуг го-
рожан, а также гостей 

столицы. Поэтому оно должно 
вызывать положительные 
эмоции. Если человеку что-то 
доставляет удовольствие, 
я склонен думать, что это 
должно продлевать его жиз-
нь и делать его более счаст-
ливым. Музыка как вид ис-
кусства – это потрясающая 
вещь, она влияет на настрое-
ние человека, его внутренний 
мир, на отношение к жизни, 
формирует в нем все самые 
лучшие качества».

«Очень бы хотелось обра-
тить внимание на наш 
общий проект с АМС 

г. Владикавказа под названием 
«Ретроновости». Идея просто 
гениальная: вещать новости 
столетней давности. Соста-
витель новостей и автор 
проекта – Фатима Найфоно-
ва. Благодаря сотрудничеству 
с СОИГСИ мы получили доступ 
к архивам газеты «Терские 
ведомости». «Ретроновости» 
основаны на материалах, 
опубликованных в газетах за 
1874 год. Из новостей доре-
волюционной прессы можно 
узнать, чем жил наш город в 
прошлом».
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В Национальной научной би-
блиотеке Северной Осетии 
состоялся музыкально-по-

этический вечер «Разговор по 
душам» – встреча с поэтессой из 
г. Сочи Аллой Кобаидзе.

Ведущая мероприятия – член Со-
юза писателей России и Российского 
союза профессиональных литерато-
ров Наталья Куличенко – представила 
гостью читателям, отметив, что «такие 
встречи нужны молодым, чтобы заду-
маться о земле нашей, о жизни, о ве-
ликом русском языке. Зрелым, чтобы 
остановиться и подумать, той ли ты 
дорогой идешь. Старым, чтобы понять, 
что еще не все ушло и еще много чего 
хорошего есть и будет…».

Коллеги по перу называют ее «све-
тоносцем», поэтом «с божьей искрой». 
Как сказал В.Л. Горбатовский, журна-
лист, пресс-секретарь Союза обще-
ственных организаций г. Сочи, «в ее 
стихах нет ухода от реальной действи-
тельности в мир эстетствующих пред-

ставлений и богемных переживаний. 
В них – сочетание доступности и вдох-
новения, способных перенести глубоко 
чувствующего человека через любую 
житейскую пропасть. Это так необхо-
димо нам сегодня».

С теплыми словами и искромет-
ным экспромтом к гостье обратилась 
народный поэт Осетии Ирина Гуржи-
бекова, владикавказские поэтессы 
Альбина Зайцева и Валентина Гри-
щенко-Кокоева. А наша землячка, 
ныне проживающая в Сочи, – автор-
исполнитель песен Екатерина Дыше-
кова – подарила публике несколько 
романсов и песен, написанных на сти-
хи Аллы Кобаидзе, Натальи Куличенко 
и Юрия Бадтиева. Как всегда, велико-
лепным было выступление народной 
артистки РСО-А Тамары Персаевой с 
песней «Кавказ».

Алла Васильевна с удовольстви-
ем общалась со слушателями, охот-
но отвечала на вопросы и читала свои 
стихи…

Подготовила Наталья СКОБЕНКО

КУЛЬТУРА

Что еще нас ждет в новом теа-
тральном сезоне, чем артисты будут 
удивлять своих юных зрителей, какие 
изменения произойдут в работе теа-
тра – обо всем этом мы узнали у но-
вого художественного руководителя 
ТЮЗа Андрея Кокоева.

– Первоочередная задача театра – 
сохранить и приумножить то замеча-
тельное наследие, которое оставил 
прежний худрук «Саби» Владислав Ко-
лиев. Мы постараемся, чтобы уровень 
спектаклей рос из раза в раз. Для нас 
очень важно, какие впечатления оста-
нутся у детей, пришедших к нам на по-
каз. Также хочется, чтобы и взрослые, 
которые сопровождают юных зрите-
лей, увидев наши постановки, стали 
смотреть на мир иначе, вспомнили 
свои детские мечты. Зритель должен 
понимать, что жизнь прекрасна и каж-
дый из нас может сделать ее еще луч-
ше, – подчеркнул А. Кокоев.

– Какие еще задачи «Саби» ста-
вит перед собой в новом сезоне?

– Сегодня технология изготовления 
кукол шагнула далеко вперед: разно-
образие форм и их функциональных 

возможностей просто поражает. Мы 
бы хотели перейти на более современ-
ные куклы, у нас для этого есть все ре-
сурсы. В театре работают специалисты 
высокого класса, способные ответить 
на любой творческий вызов. Конеч-
но, это работа не одного месяца, но я 
убежден, что опыт наших старших то-
варищей в театре и творческое рвение 
молодежи дадут удивительные резуль-
таты.

Еще одна задача, которую ставит 
перед собой «Саби», – показ спекта-
клей для старшеклассников и студен-
тов начальных курсов вузов республи-
ки. С детьми у нас сложились очень 
теплые отношения, теперь мы хотим 
привлечь в наш театр более взрослого 
зрителя. Мы видим свою задачу в том, 
чтобы привить молодежи театральную 
эстетику и, самое главное, подготовить 
их к встрече с академическими взрос-
лыми театрами, чтобы их сердца были 
готовы для восприятия более слож-
ных – классических – постановок.

– Ваш предшественник Владис-
лав Колиев уделял большое вни-
мание тому, чтобы со сцены ТЮЗа 

звучала осетинская речь. Будет ли 
продолжена работа в этом направ-
лении?

– Одним из приоритетных направле-
ний деятельности «Саби» является при-
общение детей к национальной культу-
ре. В новом театральном сезоне у нас 
должна состояться хотя бы одна премье-
ра спектакля на осетинском языке. Мы 
сейчас занимаемся поиском материала. 
В репертуаре театра уже есть пьесы на 
осетинском, однако, к сожалению, они 
не пользуются спросом, так как боль-
шинство детей не владеет языком. По-
этому в новом сезоне «Саби» предложит 
зрителю обучающие спектакли. Через 
наши постановки мы будем стараться 
вызвать у детей интерес к изучению на-
циональной культуры, языка.

– В «Саби» много артистов, кото-
рые служат театру не одно десяти-
летие. А как обстоит дело с молоды-
ми кадрами?

– Честно сказать, сейчас театр, по 
сути, держится на плечах наших «ве-
теранов», которые, невзирая на слож-
ности, не изменяют своей профессии. 
К нам приходят и молодые артисты, 
но хотелось бы, чтобы их было боль-
ше. Молодежь не хочет работать за 
небольшие зарплаты, которые есть в 
«Саби». Кроме того, многие из них не 
видят себя в театре юного зрителя. По-
нятно, что им хочется главных ролей на 
большой сцене, но они не задумывают-
ся о том, что в академическом театре у 
них может не появиться возможности 
реализовать себя. А в стенах ТЮЗа мо-
лодые артисты могут проверить свое 
мастерство на самых требовательных 
зрителях – детях.

– Что предложит зрителям ТЮЗ в 
ближайшее время?

– В субботу в 12.00 мы покажем для 
маленьких зрителей спектакль «Жили-
были» режиссера Амзора Баракова. 
Во второй половине дня у нас состо-
ится еще один показ – для возрастной 
категории 14+. Это спектакль молодо-
го режиссера Ирины Баграевой «Друг» 
по произведению А. Чехова, которым 
она в прошлом году защитила свой 
диплом.

Хочется отметить, что в начале ок-
тября постановка «Жили-были» будет 
представлять наш театр на межреги-
ональном фестивале спектаклей для 
детей и подростков «Кееда» в г. Эли-
сте. «Саби» – единственный на Се-
верном Кавказе театр юного зрителя, 
который пригласили принять участие 
в данном фестивале.

Алена ДЖИОЕВА

В НОВЫЙ СЕЗОН С НОВЫМ РУКОВОДИТЕЛЕМ

Разговор по душам Премьера «Портала»

Премьера

Творческий вечер Дом кино

Новый сезон театр юного зрителя «Саби» открыл спектаклем «Лес-
ное лихо» по мотивам русских народных сказок. Перед началом 
премьерного показа артисты подготовили для своих маленьких 

зрителей праздничное представление с героями из различных спекта-
клей. Клоун Афоня, которого с восторгом встретили в зале, наставлял 
детей, как нужно вести себя во время показа. Затем зрители окунулись 
в сказочный мир. Режиссеру спектакля «Лесное лихо» Наталье Саламо-
вой удалось заинтересовать не только детей, но и их родителей, кото-
рые также с большим удовольствием смотрели, как разворачиваются 
события на сцене. Видя, как маленький герой Терешка с честью и до-
стоинством справляется со всеми трудностями, детишки в очередной 
раз убедились, что добро всегда побеждает зло.

В минувшую пятницу, 15 сен-
тября, во владикавказском 
Доме кино состоялась пре-

мьера полнометражного игро-
вого фильма «Портал». Авторы 
сценария – Альберт Качмазов и 
Спартак Лагкуев.

Зритель вновь встретился с твор-
чеством Спартака Лагкуева и его ко-
манды, известное нам по сериалу 
«Зона X». О том, как шли съемки «Пор-
тала», рассказали сам Спартак Лагкуев 
и художник по костюмам (она же – ис-
полнительница эпизодической роли в 
«Портале») Аниса Кужонова перед на-
чалом просмотра.

Полнометражный игровой фильм 
снят фактически без какого-либо фи-
нансирования, на голом энтузиазме. 
Съемки проходили в станице Никола-
евской Дигорского района Северной 
Осетии и длились восемь дней.

– Мы жили в станичном доме, в ко-
тором и снимали. Эта неделя запом-
нится мне на всю жизнь, – говорит 
Аниса Кужонова. – Съемки начина-
лись ранним утром и заканчивались 
утром уже следующего дня… Спали 
по очереди по два-три часа в сутки, 
ведь время было ограничено. Осо-
бенно тяжело приходилось оператору 
Алане Караевой, ведь снимать одной 
камерой полнометражный игровой 
фильм – это держать в голове массу 
«стыковок». Чего стоит хотя бы одна 
классическая «восьмерка», снятая не 
двумя камерами, а одной! Одну сцену 
порой приходилось переснимать по 
десять раз: кто-то слова мог забыть, 
кто-то не вовремя выйти из кадра…

Создатели картины со сцены влади-
кавказского Дома кино поблагодарили 
всех, кто оказывал им помощь во время 
съемок картины. Особенно – сотруд-
ников МВД по РСО-А и скорой помощи. 

«Эпизоды, связанные с МВД и скорой 
помощью, были у нас настоящими. Мы 
искренне благодарны представителям 
этих сложных, ответственных профес-
сий за понимание специфики кино, за 
то, что в своем графике они выкроили 
время для нас», – говорят создатели 
фильма.

Первый серьезный полнометраж-
ный проект потребовал от команды 
Спартака Лагкуева еще больше сил 
и времени. Создатели картины хотят 
показать ее на кинофестивале в Гер-
мании. Спартака часто спрашивают: 
намерен ли он и впредь снимать трил-
леры и мистику? Естественно, молодой 
амбициозный продюсер хочет попро-
бовать себя и в других жанрах. Сейчас 
идет работа над новым проектом – ки-
нокомедией из местной жизни. «Хо-
чется, чтобы она была интересна не 
только молодежи, но и старшему по-
колению», – комментирует Спартак 
Лагкуев. Играть в фильме будут мест-
ные актеры. А вот будет ли смешно – 
увидим. Сценарий пишут Спартак Лаг-
куев и его супруга Алана Караева. Эта 
творческая семья (в «Портале» снялся 
их сын) притягивает к себе все новые 
творческие силы Владикавказа. Так, 
например, в «Портале» появился моло-
дой гример Мария Атютина. Девушка 
сама вызвалась помогать команде на 
чистом энтузиазме. Ее работа украсила 
картину. Чего стоит хотя бы созданный 
ею «эффект выжженных глаз»! На акте-
ра страшно было смотреть не только в 
фильме, но и на съемочной площадке. 
Убедительная Ведьма – тоже ее заслу-
га.

Критиковать – легко, делать – 
сложно. Пожелаем же удачи тем, кто не 
сидит сложа руки, а делает! И пусть их 
профессиональное мастерство растет 
от фильма к фильму.

Мадина ТЕЗИЕВА

НАША СПРАВКА: Алла Кобаидзе (Каверина) 
родилась в 1939 г. С медалью окончила школу 
№22, а позже – зоофак Северо-Осетинского 
горского государственного сельскохозяйствен-
ного института (теперь – ГГАУ) с отличием. 
Около 40 лет проработала на Адлерской птице-
фабрике бригадиром, зоотехником, заведую-
щей лабораторией, экологом. У нее три дочери 
и внуки, любящий и любимый муж Валериан 
Виссарионович Кобаидзе. Стихи пишет с дет-
ства. Произведения ее печатались в газетах и 
журналах.

Алла Васильевна – член Союза писателей 
России, член ЛИТО им. Н. Островского г. Сочи, 
Адлерского и Сочинского клубов любителей по-
эзии, автор шести поэтических сборников, лау-
реат и призер многих литературных конкурсов и Кубанского православного фестиваля «Величай, душе 
моя…». На ее стихи написаны прекрасные песни и романсы. Алла Васильевна живет стихами, она их 
как будто выдыхает. Она – поэтесса, и этим все сказано…
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У аппаратчика-гидрометал-
лурга «Электроцинка» и 
древнегреческого героя 

оказалось много общего.

Подвиги Геракл начал совершать, 
достигнув совершеннолетия, а Шухрат 
Ураков – когда устроился на завод. 
Парень трудится на «Электроцинке» 
чуть больше полутора лет, производ-
ственных достижений в его копилке 
пока не так много. Однако и их доста-
точно, чтобы отнести Шухрата к числу 
перспективных работников.

Осилить кадровую «гидру»
Один из подвигов Геракла – побе-

да над Лернейской гидрой – был по-
лон драматизма. Девятиголовая «зме-
юка» сгубила немало жизней. Убить ее 
было непросто: каждая отрубленная 
голова вырастала обратно. Гераклу на 
помощь пришла смекалка.

Нечто подобное на собственной 
«шкуре» Шухрату пришлось испытать, 
когда он устраивался на предприятие. 
Каждый поступающий сюда человек 
должен пройти экзамен специальной 
комиссии, состоящей из заводских 
«кадровиков». Подчас их вопросы 
мало чем уступают «коварству» гидры. 
Шухрат «одолел» кадровую «гидру» 
хорошими знаниями, полученными в 

СКГМИ и во время производственных 
практик в Норильске и Заполярном.

Выщелачивательные «конюшни»
Когда Гераклу, победителю чу-

довищ и прочих нехороших «ребят», 
поручили расчистить стойла, он был 
раздосадован. Однако новые детали 
задания заставили задуматься: ко-
нюшни не чистили 30 лет, а дедлайн 
работ определили в один день. Геракл 
нашел изощренное решение – вы-
копал для ближайшей реки дополни-
тельное русло и направил воду прямо 
в конюшни. 

Шухрат попал в выщелачиватель-
ный цех в феврале 2016 года. Опре-
делили парня на нулевую отметку. 
Расчистить этот участок от раство-
ров – задача, над которой бы самому 
Гераклу пришлось поломать голову. 
Каждодневная чистка оборудования 
не оставляла ни минуты свободного 
времени. Парню хватило двух недель, 
чтобы проявить умение в нужный мо-
мент включать голову.

Угнаться за технологической 
«ланью»

Керинейская лань была послана на 
землю богиней Артемидой в наказание 
людям. Неугомонное животное носи-
лось по полям, уничтожая урожай. Ге-
ракл смог изловчиться и поймать лань.

Когда Шухрата, хорошо показавше-
го себя на нулевой отметке, перевели 
на участок обслуживания агитаторов, 
он понял: настоящее испытание про-
изводством началось только сейчас. 
В течение рабочей смены парню необ-
ходимо исполнять целый технологиче-
ский ритуал. Шухрат обязан наблюдать 
за работой постоянно. Если в процессе 
что-то пошло не так, парень должен опе-
ративно принять правильное решение 
и внести необходимые корректировки. 
Метраж, который уже «набегал» Шухрат, 
стремительно приближается к дистан-
ции, которую преодолел Геракл в пого-
не за мифическим животным. Разница 
лишь в том, что у аппаратчика-гидроме-
таллурга «забег» только начался.

Эльбрус КОРАЕВ

ПЕРСПЕКТИВА

В минувшие выход-
ные во Владикав-
казе состоялся 

II Ежегодный турнир по вольной 
борьбе, посвященный памя-
ти героев России, уроженцев 
Северной Осетии, Александра 
Стыцины, Андрея Днепровского, 
Карена Шишкина и Юрия Несте-
ренко. В командных спортивных 
состязаниях приняли участие 
около 50 военнослужащих Вла-
дикавказского военного гарни-
зона. Главным организатором 
турнира выступило Северо-Осе-
тинское республиканское от-
деление Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов 
локальных войн и военных кон-
фликтов «Боевое братство».

Удачи в несении службы и сорев-
нованиях ребятам пожелали Валерий 
Дзгоев, руководитель «Боевого брат-
ства», ветеран Афганистана, коман-
дир роты кандагарского ДШБ, кавалер 
ордена Красной Звезды; Михаил Сар-
хошев, председатель исполкома «Бое-
вого братства», ветеран Афганистана, 
майор запаса; Андрей Цацин, помощ-
ник командующего 58-й армией по 
физической подготовке – начальник 
физической подготовки, подполков-
ник.

С теплыми словами к военнослужа-
щим обратилась и Татьяна Днепров-
ская, мама погибшего при исполнении 
воинского долга Героя Российской Фе-
дерации Андрея Днепровского, пред-
седатель Северо-Осетинского регио-
нального отделения Общероссийской 

организации семей 
погибших защитни-
ков Отечества:

– Я желаю вам мирного неба над 
головой, чтобы ваши бои проходили 
только на спортивных площадках. Но 
вы не только спортсмены, вы прежде 
всего – солдаты. Поэтому, выполняя 
приказ командующего, всегда возвра-
щайтесь живыми. Вас ждут дома! Лю-
бите свою родину Россию. Она была, 
есть и будет самой сильной и мощной 
державой.

Организаторы турнира объясняют, 
что подобные мероприятия необходи-
мы для воспитания молодого поколе-
ния, для того, чтобы бойцы помнили 
и знали героев, которые, рискуя соб-
ственной жизнью, защищали свою Ро-
дину, сохранили мир. В дальнейшем к 
участию в турнире планируется пригла-
шать спортсменов и из других силовых 
ведомств.

– Для меня большая честь участво-
вать в этом турнире. Это не просто 
спортивные состязания, а возмож-
ность отдать дань памяти павшим геро-
ям, – поделился своими впечатления-
ми участник турнира военнослужащий 
Дмитрий Гурин.

– Сегодня у нас большой празд-
ник – турнир, посвященный героям 
Российской Федерации. Важно не 
забывать о подвигах этих людей. Все 
мы много тренировались, готови-
лись к соревнованиям, чтобы пока-
зать себя с лучшей стороны, занять 
первое место и забрать переходя-
щий кубок, – добавил военнослужа-
щий Сослан Багаев.

Екатерина ДЖИОЕВА

Зарядка с чемпионом

Турнир Человек трудаГЕРОЯМ РОССИИ 
ПОСВЯЩАЕТСЯ ТРИ ПОДВИГА ШУХРАТА

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХВ минувшие выходные около 
сотни владикавказцев 
встретили утро со звездами 

спорта, сделав зарядку с ними в 
Центральном парке культуры и 
отдыха имени К.Л. Хетагурова. 
Организатором мероприятия 
выступил Комитет молодежной 
политики, физической культуры 
и спорта АМС г. Владикавказа 
совместно с партнерами.

Жители и гости города стали участ-
никами уже ставшего популярным про-
екта «Зарядка с чемпионом». Пока-
зать настоящий мастер-класс пришли 
многократная чемпионка мира по арм-
спорту Ирина Макеева и чемпион мира 
по боевому самбо, чемпион Европы и 
Евразии по ММА Ибрагим Тибилов.

Участники акции выполняли все 
упражнения под ритмичную музыку, с 

неподдельным интересом наблюда-
ли за каждым движением чемпионов 
и старались ни в чем им не уступать. 
Впрочем, для некоторых ребят встреча 
с опытными наставниками стала прият-
ной неожиданностью.

– Прогуливаясь со своей семьей 
по парку, мы услышали веселую музы-
ку, решили посмотреть, – рассказал 
школьник Инал Козаев. – Увидев та-
ких именитых спортсменов и узнав об 
акции, я решил принять участие. Когда 
мне еще доведется позаниматься с на-
стоящими чемпионами!

Если профессиональные спортив-
ные тренировки выстроены по жест-
кой схеме, то на зарядку Ирина Ма-
кеева и Ибрагим Тибилов пришли с 
лучезарными улыбками и незатейли-
вым комплексом упражнений для на-

чинающих. Мельницу, выпады и при-
седания под звонкие аккорды веселых 
песен ребята выполнили на твердые 
пятерки. В процессе юные участники 
акции «Зарядка с чемпионом» расска-
зали спортсменам о своих любимых 
видах спорта.

– Я приятно удивлен тем, сколько 
молодежи пришло позаниматься ран-
ним утром в парк, – сказал Ибрагим 
Тибилов. – Занимаясь спортом, люди 
развивают в себе силу и ловкость, 
быстроту и выносливость. А боевое 
самбо – невероятно зрелищный вид 
спорта и, пожалуй, один из ведущих во 
Владикавказе. Иногда в пределах зала 
я провожу тренировки с детьми. Вот и 
на «Зарядке с чемпионом» я показал 
ребятам некоторые спортивные эле-
менты. Вижу, что заинтересованность 
есть, у детей горят глаза, у многих хо-
рошая растяжка и гибкость, это не мо-
жет не радовать! Да разве может быть 
что-то важнее здоровья?!

После чемпионской разминки участ-
ников акции ждала фитнес-зарядка с 
профессиональными инструкторами 
Ириной Туржанской и Зариной Чель-
диевой, а также мастер-класс от пред-
ставителей Федерации панкратиона 
РСО-А. В завершение специально для 
зрителей были организованы показа-
тельные выступления по рукопашному 
бою.

Организаторы отмечают, что заряд-
ки с чемпионами набирают все боль-

шую популярность. «К нам поступают 
звонки со словами благодарности от 
горожан. С каждым разом участников 
становится все больше, и это, безус-
ловно, радует, ведь основная задача 
спортивного праздника – пропаган-
да ЗОЖ и привлечение молодежи к 
спорту», – прокомментировал началь-
ник Комитета молодежной политики, 
физической культуры и спорта АМС 
г. Владикавказа Марат Басиев.

Ученые доказали: во время физи-
ческой нагрузки вырабатываются гор-
моны радости – эндорфины, которые 
обеспечивают отличное настроение 
на целый день. И знакомство с чем-
пионом – очередное тому подтверж-
дение. После веселой и познаватель-
ной зарядки ребята выстроились в 
очередь, чтобы взять у титулованных 
спортсменов автографы и сделать с 
ними селфи. А чемпионы, в свою оче-
редь, пригласили мальчишек и девчо-
нок на профессиональные занятия в 
спортивные секции.

Кристина ДЗУЦЕВА



6 «ВЛАДИКАВКАЗ» №103 (2283) 
19 СЕНТЯБРЯ, ВТОРНИК, 2017 г.

2. Активизация деятельности кадровой службы  и повышение ее эффективности  в рамках антикоррупционных мероприятий
в сфере прохождения муниципальной службы 

 
 
 
 

2.1. 

 
Усиление влияния этических и 

нравственных норм на 
соблюдение муниципальными 

служащими запретов и 
ограничений, требований о 

предотвращении или 
урегулировании конфликта 
интересов, исполнения ими 

обязанностей, установленных в 
целях  противодействия 

коррупции. 
Выявление и урегулирование 

конфликта интересов на 
муниципальной службе 

 
 

        2017 
 
 

 
 

     2017 
   
 

 
 
- 
  

 
 
- 
  

 
 
- 
  

 
 
 
 

Управление  кадрового 
обеспечения АМС 

г.Владикавказа 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Формирование 
антикоррупционной 

компетентности 
муниципальных служащих 

АМС г.Владикавказа, 
обеспечение  исполнения 
законодательных актов и 
управленческих решений 

в области 
противодействия 

коррупции; 
создание условий,  

затрудняющих 
возможность 

коррупционного 

 
2.2. 

 
Ежегодное доведение до 

муниципальных служащих 
основных положений 

действующего 
законодательства РФ и РСО-

Алания о противодействия 
коррупции 

 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

  
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 
Управление  кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

  

 
 
 
 

 
Обеспечение действенного 

функционирования Комиссии 
по соблюдению требований к 

 
         
        2017 

 
      
     2017 

 
 
- 

 
 
- 

 
 
- 

 
 
 

2.3. служебному поведению  
муниципальных служащих АМС 

г.Владикавказа и 
урегулированию конфликта 

интересов и Комиссии по 
противодействию коррупции. 
Повышение качества работы 

Комиссии, в том числе за счет 
проведения ее заседаний с 

учетом всего спектра 
оснований 

 

 
 

 
Управление кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

  

поведения и 
обеспечивающих 
снижение уровня 

коррупции. 
Повышение 

эффективности мер, 
направленных на 

создание  атмосферы 
нетерпимости к 
коррупционным 

проявлениям при 
прохождении 

муниципальной службы и 
замещении должности 

руководителя 
муниципального 

учреждения, 
обеспечение выполнения 

муниципальными 
служащими стандартов 

антикоррупционного 
поведения, 

установленных 
федеральным и 
региональным 

законодательством. 
Обеспечение доступности 

и открытости 
информации о 
деятельности   

муниципального 
образования 

г.Владикавказ.по 
противодействию 

коррупции  

 
2.4. 

 
Проведение проверочных 

мероприятий, 
предусмотренных 

законодательством РФ, 
касающихся  соблюдения 
ограничений, запретов и 

исполнения обязанностей, 
установленных в целях 

противодействия коррупции, а 
также применение 

соответствующих мер 
юридической ответственности 

 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

  
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

Управление  кадрового 
обеспечения АМС 

г.Владикавказа 
  

 
 

2.5. 

 
Взаимодействие с 

правоохранительными 
органами 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

   
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 
Управление  кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

  
 

 
2.6. 

 
Взаимодействие с институтами 

гражданского общества 
 

        2017 
   
 

 
     2017 

  
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 Управление  кадрового 
обеспечения АМС 

г.Владикавказа 
 
 

 
2.7. 

 
Рассмотрение обращений 
граждан и организаций по 

антикоррупционной тематике 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

    
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

  
Управление  кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

 

 
 

            2.8. 

 
Обеспечение  размещения на 

официальном сайте 
муниципального образования 
города Владикавказ сведений 

о доходах, расходах, об 
имуществе и обязательствах 
имущественного характера 

муниципальных служащих АМС 
г.Владикавказа, а также 

руководителей муниципальных 
учреждений 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

     
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 
 Управление  кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

 

 
 

   2.9. 

 
Обеспечение своевременного 
размещения  на официальном 
сайте АМС  г.Владикавказа в 

подразделе                       
«STOP КОРРУПЦИЯ»  

материалов, направленных на 
профилактику и 

предупреждение коррупции, в 
том числе   нормативных 

правовых актов 
антикоррупционной  

направленности, издаваемых в 
АМС г.Владикавказ 

 
        2017 

   
 

 
     2017 

  
 

 
- 
  

 
- 
 
 

 
- 
 
 

 
Управление  кадрового 

обеспечения АМС 
г.Владикавказа 

 
  

 
 
 
 
 
 
 

2.10. 

 
Предоставление отчета о 

реализации 
антикоррупционных мер в АМС 

г.Владикавказа, а также о 
результатах мониторинга 

деятельности Комиссии по 
соблюдению требований к 

служебному поведению 
муниципальных служащих и 
урегулированию конфликта 

интересов в АМС 
г.Владикавказа в 

уполномоченный орган 
государственной власти          
РСО-Алания в области 

противодействия коррупции 

 
        2017 

  
 

 
     2017 

  
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 
 
 

Управление  кадрового 
обеспечения АМС 

г.Владикавказа 
 
  

 
 

 
 

Обеспечение  исполнения 
законодательных актов и 
управленческих решений 

в области 
противодействия 

коррупции. 
 
 
 

ДОКУМЕНТЫ
(Окончание. Начало в №102)
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2.11. 

 
 

Оказание  консультативной 
помощи и правового 

просвещения 

 
        2017 

   
 

 
     2017 

   
 

 
- 
  

 
- 
  

 
- 
  

 
 

Управление  кадрового 
обеспечения АМС 

г.Владикавказа 
  

 
Формирование 

антикоррупционной 
компетентности  

муниципальных служащих 
АМС г.Владикавказа, 

обеспечения выполнения 
муниципальными 

служащими стандартов 
антикоррупционного 

поведения, 
установленных 
федеральным и 
региональным 

законодательством 
3. Информационная политика и привлечение институтов гражданского общества в деятельность муниципальных органов                                                     

в  сфере противодействия коррупции.  Антикоррупционная   пропаганда,  формирование  в  обществе 
нетерпимого отношения к проявлениям коррупции 

 
 
 
 

3.1. 

 
Организация проведения 

среди всех слоев населения 
социологического опроса, 

который  позволил бы оценить 
уровень коррупции в АМС 

г.Владикавказа и 
эффективность принимаемых 

антикоррупционных мер. 
Подготовка и направление в 

Комиссию АМС г.Владикавказа 
по противодействию 

коррупции информации о 
результатах проведения 

опроса, а также  предложения, 
на основании результатов 

опроса, по снижению уровня 
коррупционных 

правонарушений 
 

 
         
 
 
 
 
 
        2017 

   
 

 
      
 
 
 
 
 
     2017 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
- 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
- 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
- 
 
 

 
 
 

 
Отдел информацион- 

ного обеспечения-пресс-
служба 

АМС г.Владикавказа 
 

 
 
 

Организация постоянного 
взаимодействия 
муниципального 

образования 
г.Владикавказ с 

институтами 
гражданского общества 

по противодействию 
коррупции. 

Обеспечение доступности 
и открытости 

информации о 
деятельности   

муниципального 
образования 

г.Владикавказ. 
Создание условий для 

формирования 
отрицательного 

общественного мнения к 
проявлениям коррупции и 

нетерпимости к 
коррупционным 

проявлениям, 
сближение органов 

 
 
 

3.2. 

 
Организация публикаций в 
газете «Владикавказ»  и на 

официальном сайте 
муниципального образования 

города Владикавказ  
информационно-

аналитического обзора, 

 
        2017 

 
 

 
     2017 

 
 
 

 
- 
 
 

 
- 
 
 

 
- 
 
 

 
 
 

Отдел информацион- 
ного обеспечения-пресс-

служба 
АМС г.Владикавказа 

посвященного 
противодействию коррупции, в 
том числе в рамках проведения 

городских мероприятий, 
посвященных 

Международному дню борьбы 
с коррупцией, празднуемого 9 

декабря 
 

местного 
самоуправления и 

населения; 
формирования 

позитивного имиджа  
муниципальных органов и 

организаций 

 
 
 

3.3. 

 
Размещение в зданиях 

муниципальных органов и 
организаций баннеров 

антикоррупционной 
социальной рекламы в рамках 

проведения городских 
мероприятий, посвященных 

Международному дню борьбы 
с коррупцией, празднуемого 9 

декабря 
 

 
 
 

2017 
 
 

 
 
 

2017 
 
 

 
 
 

50 
 
 

 
 
 
- 
 
 

 
 
 
- 
 
 

 
 

Управление культуры 
Управление  кадрового 

обеспечения 
 

 
 
 
 

3.4. 

Разработка и размещение в 
зданиях муниципальных 
органов  и организаций 

памяток для граждан 
(посетителей) об общественно 

опасных последствиях 
проявления коррупции, в 

рамках проведения городских 
мероприятий, посвященных 

Международному дню борьбы 
с коррупцией, празднуемого 9 

декабря 

 
 
 

2017 
 
 

 
 
 

2017 
 
 

 
 
 

50 
 
 

 
 
 
- 
 
 

 
 
 
- 
 
 

Управление 
культуры  

Управление  кадрового 
обеспечения  

 

 
 
 

3.5. 

 
Организация проведения 

конкурса «Лучший 
антикоррупционный 

агитационный плакат» 
 

 
        2017 

 
 

 
    2017 

 
 

 
       50 

 
 

 
     - 

 
 

 
        - 

 
 

Управление 
культуры  

Управление образования 
Управление  кадрового 

обеспечения  
 

 
                                                       ИТОГО: 

 
  

    2017 
 
 

350 
 
 

- 
 
 

- 
 
 

                                                           ВСЕГО  ПО  ПРОГРАММЕ:        350     - - 
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Каждый день мы куда-то 
спешим, решая свои 
дела, и часто пользуемся 

маршрутным такси, чтобы до-
браться до места назначения. 
Но всегда ли это безопасно?..

С 13 сентября в республике стар-
товала оперативно-профилактиче-
ская операция «Автобус». Перед со-
трудниками Госавтоинспекции была 
поставлена задача провести рей-
довые мероприятия по проверкам 
общественного транспорта, занима-
ющегося перевозкой пассажиров как 
по городу, так и за его пределами.

Инспекторы БДД ОГИБДД УМВД 
России по г. Владикавказу РСО-А в 
ходе рейдов проверяют пассажир-
ский автотранспорт на предмет тех-
нической неисправности, наличие 
средств защиты и первой неотлож-
ной помощи, следят за соблюде-
нием Правил дорожного движения, 
просят водителей предъявить права 
и прочие документы; прово-
дят плановые проверки авто-
транспортных предприятий и 
индивидуальных владельцев 
автобусов по перевозке пасса-
жиров.

Уже в первые дни прове-
дения рейдов инспекторы вы-
явили правонарушения, такие 
как отсутствие техосмотра, 
путевого листа и средств ока-
зания первой неотложной по-
мощи. По словам врио началь-
ника ОГИБДД УМВД России по 
г. Владикавказу подполковника 
полиции Анатолия Абаева, на 
сегодняшний день инспекторы 

БДД в соответствии с КоАП РФ соста-
вили 42 административных протоко-
ла в отношении водителей пассажир-
ского транспорта.

Мы поинтересовались у пасса-
жиров, есть ли у них какие-то заме-
чания в отношении общественного 
транспорта, которым пользуются 
каждый день, а также какое у них мне-
ние о проходящих рейдовых меро-
приятиях.

– Очень часто маршрутки не со-
ответствуют нормам. Хотелось бы 
видеть транспорт в эстетичном виде 
и нормальном техническом состоя-
нии. Хочется, чтобы такие меропри-
ятия проводились чаще и сотрудники 
полиции регулярно проверяли марш-
рутки, а также состояние водителей, 
в котором они садятся за руль, – вы-
сказала мнение пассажирка Викто-
рия Пицхелаури.

– Я каждый день езжу на марш-
рутном такси. Могу сказать, что еще 
не сталкивалась с маршрутками 

в аварийном состоянии, конечно, 
бывают недочеты, но они малень-
кие и на общем фоне не сильно вы-
деляются. Большинство водителей 
хорошие, терпеливые, стараются 
угодить. Хочется сказать им спасибо 
за то, что доставляют нас до нужно-
го места спокойно. Спасибо и со-
трудникам полиции, что проверяют 
маршрутки. Проводите подобные 
мероприятия чаще, – поделилась 
Елена Чумашова.

Операция «Автобус» продлится 
до 22 сентября. Но и после ее завер-
шения полицейские продолжат рей-
довые мероприятия по выявлению 
правонарушений безопасности пе-
ревозки пассажиров на обществен-
ном транспорте. Рейды, проводимые 
сотрудниками ОГИБДД УМВД, на-
ходятся под строгим контролем на-
чальника Управления МВД России по 
г. Владикавказу Казбека Бекмурзова.

Управление МВД России по 
г. Владикавказу и ОГИБДД УМВД 

России по г. Владикавказу 
РСО-А призывают водите-
лей добросовестно относить-
ся к своей работе. Оснащать 
свой транспорт средствами 
безопаснос ти и первой неот-
ложной помощи, содержать 
салон в опрятном виде, иметь 
все необходимые и соответ-
ствующие документы. И самое 
главное – соблюдать Правила 
дорожного движения, ведь от 
бдительности и внимательно-
сти каждого водителя зависит 
жизнь пассажиров, находящих-
ся в его транспорте.

Зарина ГУРДЗИБЕЕВА

«Спартак-Владикавказ» (Владикавказ) – 
«Дружба» (Майкоп) – 1:0 (1:0).

16 сентября, Владикавказ. Республикан-
ский стадион «Спартак», 1 100 зрителей.

Главный судья – Андрей Зубов (Азов).
«Спартак-Владикавказ»: Хайманов, Албо-

ров (Гурциев, 90), Гагиты, Бутаев, Цабиев, 
Бураев (Тедеев, 60), Дудаев (Камболов, 76), 
Цаголов, Базаев, Бибилов (Цараев, 60), Хас-
цаев (Кучиев, 84).

«Дружба»: Марикода, Кулаев, Невиди-
мый, Тагилов (Негода, 37), Ахмедханов, 
Кравченко, Бырлов (Делок, 73), Сечин, Ко-
нов (Ковалев, 61), Кадимов (Кадиев, 46), Ос-
маловский (Ашев, 46).

Гол: Дудаев, 24.
Предупреждения: Бураев, 49; Негода, 59; 

Невидимый, 75; Ковалев, 90+.
Удаление: Негода, 82 (2 ж. к.).

После поражения в прошлом туре от лидера из 
Краснодара владикавказцам предстояло на своем 
поле сразиться с крепкой майкопской «Дружбой», 
возглавляемой известным в прошлом игроком 
ЦСКА и «Черноморца» Денисом Поповым.

Хозяева с первых минут пошли вперед, но никак 
не могли преуспеть в завершающей стадии атаки. 
Наконец им удалась хорошая скоростная комбина-

ция, завершившаяся голом. Аллон Бутаев навесил 
с правого фланга, Шота Бибилов головой скинул 
мяч дальше к штанге, где подоспевший Александр 
Дудаев мощно пробил в дальний угол. Гости почти 
не помышляли об атаках, но однажды только ма-
стерство Алана Хайманова спасло владикавказцев 
после удара в упор форварда соперников.

После перерыва спартаковцы создали массу 
моментов, но мяч упрямо не шел в ворота. Марат 
Бураев ворвался в штрафную, но пробил во вра-
таря. Бибилов продвинулся по флангу и выдал 
выверенную передачу на набегавшего Дудаева. 
К разочарованию болельщиков, автор гола с лета 
сотряс перекладину мощным и красивым выстре-
лом. Активно вышел на замену Георгий Кучиев, по-
лучивший пару хороших шансов. После паса Алана 
Цабиева Георгий ударил с хода и попал в штангу, а 
позднее он бил в упор метров с восьми, но вратарь 
парировал его удар.

Гости заканчивали матч вдесятером после уда-
ления полузащитника Негоды за вторую желтую 
карточку. Однако, оказавшись в меньшинстве, 
майкопчане на последних минутах провели острую 
атаку и едва не забили гол, заставив изрядно по-
нервничать спартаковцев и зрителей на полупустых 
трибунах.

Очередную игру «Спартак-Владикавказ» сыгра-
ет 23 сентября в гостях с клубом «Машук-КМВ» из 
Пятигорска.

ДРУГИЕ ИГРЫ ДЕВЯТОГО ТУРА:
«Биолог-Новокубанск» – «Анжи-2» – 3:2; 

«Академия им. В. Понедельника» – «Черномо-
рец» – 1:0; «Легион Динамо» – «Машук-КМВ» – 
1:0; «Ангушт» – «Краснодар-2» – 1:0; «Спар-
так-Нальчик» – «СКА Ростов-на-Дону» – 3:0; 
«Чайка» – «Афипс» – 1:1; «Кубань-2» – «Арма-
вир» – 1:3.
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ПТИЦЕФЕРМА 
РЕАЛИЗУЕТ 
МОЛОДЫХ

КУР-НЕСУШЕК
БЕСПЛАТНАЯ ДО-

СТАВКА.
Т. 8-928-883-06-33.

ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1648 г. – Паскаль провел опыт, доказавший существование 
атмосферного давления;
• 1727 г. – Петр II подписал указ о ссылке и лишении всех 
чинов князя Меншикова;
• 1888 г. – в Бельгии прошел первый в истории конкурс кра-
соты;
• 1996 г. – учрежден Арктический совет.

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Акция

Футбол

ПОБЕДИЛИ «ДРУЖБУ»

ВОДИТЕЛЬ, ОСТОРОЖНО! ТЫ ВЕЗЕШЬ ЛЮДЕЙ!

ОРГАНИЗАЦИЯ
предоставляет:

 УСЛУГИ ПО ЗЕМЛЯНЫМ РАБОТАМ (разра-
ботка котлованов и др.);
 ДОСТАВКА СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ;
 УСЛУГИ СТРОИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ (мех. ло-
пата, бульдозер, бетононасос, грейдер, экскава-
тор, автокран и др.);

Обр. по тел.: 8-928-497-75-75, 40-45-90.

ВНИМАНИЕ! Требуется региональный представи-
тель в оптовую компанию. Опыт работы не обяза-

телен. Доход до 30 000 руб. + премия.

Тел. 8-929-899-18-95.

ВНИМАНИЕ! В офис торговой компании требуется со-
трудник с педагогическим образованием для подготовки 

и обучения персонала. 
График гибкий, доход высокий. Можно на совмещение.

Тел. 8-929-899-18-95.

ВНИМАНИЕ! ТРЕБУЮТСЯ В ФИЛИАЛ:
•руководители•исполнители•
•обслуживающий персонал•

Звонить по тел. 92-33-14 (Елена).


